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ATA Novembro/2023 - DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL 

DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DE PETRÓPOLIS/RJ 

 

Ata da Reunião ordinária do Conselho 

Municipal de Segurança Alimentar de 

Petrópolis, realizada no dia 28 de novembro 

de 2023, às 16:10 horas, no “formato 

presencial”. 

 

Ao vigésimo oitavo dia do mês de novembro do ano de dois mil e vinte três, às 

dezesseis horas, de forma presencial, presencial realizada na Casa dos Conselhos, na 

Av. Koeller, 260 - Centro, Petrópolis – RJ, reuniu-se o Conselho Municipal de 

Segurança Alimentar e Nutricional Sustentável de Petrópolis - COMSEA, convocado 

por meio de publicação, conforme solicitado pelo ofício número 34 de 2023. Havendo 

número legal, a presidente, Talita Berti, cumprimentou a todos e deu por aberta à 

reunião apresentando a pauta do dia a ser seguida: 1)Atualizações sobre implementação 

da CAISAN municipal; 2) Atualizações sobre a alteração da lei do COMSEA; 3) 

Assembleia de dezembro; 4) Informes Gerais (Banco de alimentos, eventos, relatório 

SAS, visita comunidade quilombola e outros). 5) Assembleia de eleições dos 

representantes da sociedade civil. 1) Talita Berti abre a reunião informando as 

atualizações sobre a implementação da CAISAN Municipal: pendente a publicação do 

Secretário de Assistência Social do decreto. 2) Pendente aprovação das alterações da 

Lei na câmara. 3) Obras do Banco de Alimentos foi retomada,conforme informado por 

Bruna Bornand, conselheira representante da SAS.Participação da Conferência Estadual 

- experiência positiva e na conferência nacional, que será no próximo mês. Rosane 

Borsato apresenta necessidade de inclusão de informações adicionais no Relatório 

quadrimestral da Ass. Social, seguindo padrão de relatório estadual para 

complementaros dados para avaliação da SAN. Talita Berti ressalta que foi solicitado 

via oficio a inclusão de informações adicionais e de um plano para o combate à fome e à 

InSAN. Encaminhamento de agendamento de visita às comunidades Quilombolas pelo 

Adilson (FIOCRUZ), com intuito de estreitar as relações em 2024. Aguardando retorno 

da comunidade para agendamento de data de encontro presencial com o Conselho. 

Concurso da SAS: ausência de vagas para nutricionistas.Bruna explica que as 

dificuldades são em todo o Brasil e existe uma proposta legislativa para incluir na 

legislação as nutricionistas na equipe mínima. Aprovada a assinatura conjunta da carta 

com o deputado Yuri Moura. 5) Iniciam-se osesclarecimentos sobre a eleição dos 

Conselheiros da Sociedade Civil:Apresentação da comissão eleitoral; Esclarecimentos 



dos critérios de avaliação implementados pela comissão para a participação do pleito; 

Descrição e apresentação das entidades que se candidataram ao Conselho e o status da 

documentação; Foi colocado em votação na plenária o critério de desempate para a 

disputa de vaga do Conselho, quando há mais de um candidato. Foi aprovado que 

somente as instituições com a documentação completa, conforme avaliado pela 

comissão, terão direito a voto.As instituições inscritas e que estão com a documentação 

correta após análise pela comissão, sem outra concorrente pela vaga estão 

automaticamente eleitas. No caso de 2 instituições disputando uma vaga, ambas com 

documentação correta: a votação será aberta para a plenária, com a opção de as 

instituições chegarem a um acordo (desistência, ou revezamento de conselheiros).No 

caso de mais de 2 instituições disputando uma vaga: a instituição com documentação 

correta terá prioridade e as demais não terão direito a disputa da vaga.  Poder público 

não participa da votação para a mesa diretora. INÍCIO DA ELEIÇÃO: 16h:30m. Talita 

Berti inicia a leitura das instituições inscritase de seus representantes (titulares e 

suplentes) e todos os candidatos fazem uma breve apresentação. Àqueles com 

documentação pendente, conforme avaliação da comissão eleitoral, realizaram uma 

apresentação oral adicional, complementando as informações necessárias solicitadas no 

relatório de atividades, conforme definido no regulamento das eleições, conforme ofício 

número 32.  

1 - Representantes do Movimento sindical, de empregados urbanos e rurais, e 

agricultor familiar 

Inscritos: 1 - Associação dos Produtores Rurais -APR - Marco Aurélio Machado Ávila e 

Claudinei Rodrigues Xavier 

Sem pendências -instituição eleita. 

2- Representantes do movimento Sindical Patronal Urbano e Rural; 

Inscritos: 1 Sindicato dos Nutricionistas do Rio de Janeiro (SINERJ).  Darlene Roberta 

Ramos da Silvae Barbara de Souza Piulats. 

Pendências: assinatura do estatuto será entregue posteriormente e explicação verbal 

sobre as ações no nível local –instituição eleita.  

3- Representante de Associação de Classe e Conselho Profissionais  

Inscritos: 1 – Conselho Regional de Nutricionistas (CRN4) - Priscila Ferreira Leite 

Pereirae PatríciaVieira da Cunha 

Pendências:  explicação verbal sobre as ações no nível local -instituição eleita 

4 - Representantes de Associação de Moradores 

Inscritos: 1 - Federação das Associações de Moradores de Petrópolis (FAMPE) Juliana 

Mayoe Eduardo Costa da Silva 

Pendências:  explicação verbal sobre as ações de SAN -instituição eleita 

5- Representantes da Educação Básica   

Inscritos: 1 Fundação Oswaldo Cruz (FIOCRUZ) – FelixJulio Rosemberg e Adilson 

Santos Oliveira Junior - instituição eleita 

6- Representantes da Entidade que Trabalha com Ensino Superior 

Inscritos: 1 –Centro Universitário Arthur Sá Earp Neto (UNIFASE) - Talita Lelis Berti 

e Marianada Rosa Andrade Correa -instituição eleita 

7- Representante de movimento de Defesa de Meio Ambiente 

Inscritos: 1 - Associação de Defesa dos Mananciais do Alcobaça (ADMA) - Rosane 

Borsato Costa - instituição eleita 



8- Representante de Instituição de Diferentes Expressões Religiosas 

Inscritos: 1 - Centro Espírita de Umbanda Xangô Caô do Oriente (CEUXCO) Carolina 

Dias e Rafael Esteves Dias 

9- Representante de Movimento da Economia Popular Solidária  

Inscritos: 2 

Raízes do Ofício – Marcelo Xavier – ausente, sem representante 

Instituto Ideas – Cássia Nilce dos Santos Hammes e Simone Izidio Cesário Garrido 

Vivarini 

Foi realizada votação, sendo aprovadaa inscrição do Instituto Ideas, substituindo a 

Raízes do Ofício.  

Sem pendências –instituiçãoIdeaseleita. 

10 - Representantes dos Movimentos Populares 

Inscritos: 2  

CASA DA CIDADANIA – Carlos Jorge Guimarães e Luiz Carlos de Almeida 

Atitude artesanal – Eva - desistência em prol da Casa da Cidadania 

Sem pendências –Instituição Casa da Cidadania eleita 

11 –Representante de instituição de defesa do consumidor  

Inscritos 2 

Representantes Grupo Amigos dos Autistas de Petrópolis (GAAPE) - Nicole de Mello 

Vianna - Sem pendências 

Associação dos Celíaco do Brasil (Acelbra) - Celia Regina Serranú Massi- Sem 

pendências 

Encaminhamento: Acordo proposto pelas instituições inscritas de ambas representarem 

a defesa do consumidor, com rodizio por 6 meses - eleita com a pendência de comunicar 

por oficio a instituição que estará oficialmente no conselho – instituição eleita com a 

pendencia. 

12 - Representante de Associação empresarial 

Inscritos: 1 

 Leonardo Ciuffo Faver e José Kleber Cytrangolo Rayol. 

Sem pendências –instituição eleita 

Encerrada a eleição, com a posse dos novos conselheiros da sociedade civil, foi iniciada 

a eleição da mesa diretora:Talita Berti da UNIFASE se candidata à presidênciae a 

mesma foi eleita. Darlene Roberta Ramos da Silva do SINERJ se candidata a vice 

presidência, juntamente com Felix da FIOCRUZ. Desistência da Fiocruz. Darlene eleita. 

Juliana Mayo da FAMPE se candidataàprimeira secretaria, sendo eleita. Foi colocado 

em votação e foi decidido em plenária que a segunda vaga da secretaria será preenchida 

por indicação do Sr. Prefeito, como prevê o Regimento Interno do COMSEA.Sem mais 

a presidente agradeceu à presença de todos e deu por encerrada a sessão às 17h e 30 

min, da qual, para constar, eu Juliana Mayo, Secretária Executiva do Conselho, lavrei e 

assinei a presente ata juntamente com a Senhora Presidente Talita Lelis Berti e demais 

conselheiros. 

Petrópolis, 28 de novembro de 2023. 



 

 

 
Talita Lelis Berti 

Presidente do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Sustentável de Petrópolis 
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Secretária do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Sustentável de Petrópolis 

 



 


